
CR plénière du 12 juin 2022
Participants   : 
Estelle, Pierre, Peguy, Jean-François, Brigitte, Elodie, Isabelle (G), Marie et Achille, Manu
Après une scéance "chaude, très chaude!" de jardinage, nous nous sommes retrouvés sous l'ombre 
rafraichissante du noyer pour une scéance de bavardage, en collectif... Que ça fait du bien!
En partant de la question "qu'est ce que j'attends du jardin?" pleins de choses ont été dites dans un tour 
de parole plus ou moins respecté, signe qu'il était temps que la communication verbale se remettent en 
place.
Sans être exhaustif (personne n'a pris de note!), voila les quelques thèmes abordés et les points forts, qui 
seront certainement à retravailler pour que chacun y trouve son compte. L'objet dans un premier temps 
est un partage de cet échange, sans réagir sur le fond par écrit, mais à privilégier lors d'autres échanges 
"physiques"...
Merci à tous pour cet exercice jamais simple mais ô combien important!!!

- besoin de collectif, d'échanges, de lien, pour apprendre, transmettre ou tout simplement pour ... le lien, 
l'échange,   le collectif. Nous avons tous des attentes différentes, et l'objectif est de les respecter tout en 
permettant au collectif d'avancer, notamment pour répondre à ces attentes individuelles. "seul on va plus 
vite, mais ensemble on va plus loin!"
- rappel: l'engagement 
- communiquer sur le plan du jardin, pour éviter d'aller à l'encontre de ce qui a été pensé en collectif. 
Respecter ces principes tout en acceptant les exceptions, les individualités, c'est tout l'enjeu de l'exercice.
A ce jour, les surfaces semblent largement suffisantes pour ne pas s'étendre, et de toutes façons se posera
la problématique de la gestion de l'eau.Le plan du jardin pourrait par exemple être affiché dans la 
cabane 
- le jardin peut être un lieu où chacun passe quand il en a envie, pour y trouver ce dont il a besoin. Mais 
pour vivre et être ce qu'il est aujourd'hui, ce jardin a besoin aussi de temps de partage et de travail en 
collectif (perspective, travail "physique nécessitant un groupe", prises de décision, réflexion...). ( ? : 
Avant d'être un jardin partagé, c'est un jardin collectif et non une somme de parcelles individuelles 
redite?)
- Beaucoup de choses ont été testées en communication, sans trouver la solution magique. Mais les 
échanges réguliers, en collectif, sont vraiment à privilégier et c'est dans ce sens que les Jardinapero ont 
été créés, pour l'instant les mercredi soirs à partir de 17h30, 18h (même si visiblement le jour ne convient
pas à tous). La solution WhatsApp doit être réservée à des informations basiques du genre "je viens 
d'arroser" ou "je passe au jardin à telle heure" ou une belle photo à la fin d'une activité collective...
- fonctionnement du cercle général : il y a des choses à mettre au point au sein du cercle, pour être 
ensuite discuté en plénière si besoin. Il manque aujourd'hui une organisation pour animer et insuffler, 
quite à ensuite pouvoir s'appuyer sur les adhérents (répondre rapidement aux sollicitations par email, 
bien enregistrer les nouveaux adhérents pour qu'ils soient dans les diffusions...)
- gestion de l'eau : pour rappel, nous bénéficions (merci Danielle) d'une ressource de 12000 litres d'eau, 
soit environ 1200 arrosoirs. ce qui représente une belle réserve si consommée avec modération. Il est 
préférable de privilégier le paillage (voir avec la voisine si on peut lui acheter du foin qui est en train de 
sécher...). 
- composteur : qui a enlevé le grillage avec 4 fers, mis devant le cabanon et qui servait de 
composteur??? Après discussion, quelques uns sont demandeurs d'un composteur et partant pour s'en 
occuper, l'alimenter... (pourrait utilement être fabriqué en palette de récup, avec un couvercle. A 
travailler lors d'une prochaine plénière ?)
-La date d'une prochaine plénière n'a pas été posée, si on en fait une en Juillet, le matin serait à 
privilégier/chaleur


